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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
КТОСы Таймыра закрыли 6-й трудовой сезон 

Торжественная церемония закрытия шестого сезона Краевого трудового отряда 
старшеклассников прошла в Таймырском молодежном центре. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  

 …В этом году Таймырскому району в рамках краевой программы "Трудовые отряды 
старшеклассников Красноярского края" было предоставлено 115 рабочих мест, которые были 
распределены согласно заявкам: г.Дудинка – 35 мест, Хатанга – 25, Караул – 15; поселки 
Хантайское Озеро, Усть-Авам, Потапово и Волочанка г.п. Дудинка по 10 мест. При 
формировании отрядов приоритет отдавался детям из категории социально или материально 
неблагополучных семей, а также подросткам, состоящим на учете в различных 
профилактических учреждениях. 

 Ребята были задействованы на подсобных работах, работах по благоустройству 
городских территорий, выполняли функции социальных работников в части оказания помощи 
инвалидам, пожилым людям и одиноким пенсионерам, исполняли обязанности 
делопроизводителей, курьеров, гардеробщиков, проводили игровые программы с детьми, 
проходящими лечение в противотуберкулезном диспансере города. В сельской местности 
ребята были задействованы в благоустройстве населенных пунктов, а также оказании 
посильной помощи одинокопроживающим пожилым гражданам. 

 Школьники 14-15 лет работали по 4 часа ежедневно, 16-17 лет – по 5 часов. За свою 
трудовую деятельность КТОСовцы получили денежное вознаграждение в размере 5800 руб. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Горожане останутся в выигрыше 

Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание, посвященное вопросам 
подготовки и проведения ярмарки «Приметы осени», открытие которой состоится в 11 часов 8 
сентября. Генеральный директор городского муниципального предприятия «Комплекс 
бытовых услуг» Антон Чечеткин доложил Главе о проделанной работе, доведя до сведения 
присутствующих информацию о 46-ти наименованиях товаров, которые будут представлены 
на ярмарке, общем тоннаже продукции, составившем около 240-ка тонн, а также о мерах, 
предпринятых для поддержания общественного порядка и чистоты на территории ярмарки. 
Так, чтобы обеспечить необходимое санитарное состояние ярмарочной площади, 
организован регулярный вывоз мусора в течение всего времени торговли, а сама площадь 
была вымыта при помощи пожарной машины. 

Собравшиеся также ознакомились с сообщением начальника городского комитета 
культуры Татьяны Жигановой, которая рассказала о культурно-развлекательной программе, 
подготовленной дудинскими артистами для посетителей ярмарки. 

«Наши усилия должны быть направлены на то, чтобы в безоговорочном выигрыше от 
ярмарки остались те, ради кого эта ярмарка и затевалась – горожане. Причем выиграть 
покупатели должны не только в материальном, но и в эмоциональном отношении», - 
подытожил работу совещания Алексей Михайлович. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске высадят более шести тысяч елей и северных ив  

В Норильске в предстоящую субботу пройдёт городской субботник, в рамках которого 
высадят более шести тысяч кустарников северной ивы и ели. Об этом сообщили в пресс-
службе городской администрации. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Заготовкой саженцев занимаются около 150 человек. В Центральном районе города — 
на газонах улиц Советская, Московская, Орджоникидзе, Кирова, Талнахская, Комсомольская 
и Ленинградская — появится 3180 саженцев и посеют 106 кг семян многолетних трав. 

В районе Талнах: на площади Горняков, смотровой площадке пятого микрорайона, на 
газонах улиц Строителей, Бауманская, Таймырская, Маслова, Диксона, Спортивная и 
Пионерская — высадят 1900 кустарников и 65 кг семян. 

Кайерканцы озеленят газоны на улицах Победы, Норильская, Первомайская, 
Надеждинская, а также сквер «Первым шахтёрам» и территорию пешеходного моста через 
ручей Кайерканский. Всего там планируется высадить 1200 кустарников и 40 кг семян 
многолетних трав. 

«Красноярский краевой портал» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Продолжается работа над одним из масштабных проектов в истории "Норникеля" 
В Заполярном филиале "Норильского никеля" продолжается работа над одним из 

масштабных проектов в истории компании – строительством цехов для утилизации серы.  
 Они появятся на Медном и Надеждинском металлургическом заводах. Проектом 

займется итальянская фирма "Techint Engineering & Construction". Представители фирмы в 
очередной раз прибыли в Норильск и приступили к обсуждению технических вопросов по 
проекту реконструкции производства элементарной серы.  

 "О строительстве пока еще говорить очень рано. Сейчас по контракту у нас фирма 
разрабатывает проектную документацию. И вот сейчас все вопросы связаны с разработкой 
этой документации. Идет обсуждение технических решений. Предлагает фирма нам свои 
решения, мы что-то предлагаем свое. И вот так находим технические решения", – рассказал 
главный менеджер управления реализации стратегических проектов ОАО "ГМК "Норильский 
никель" Андрей Манукян.  

 Технических вопросов по проекту реконструкции много. Один из основных – как 
обеспечить работу "Надежды" в период пуско-наладочных работ, когда придется остановить 
участок производства элементарной серы. Вопрос сложный, но решаемый, уверяют 
представители фирмы-подрядчика. 

 "Проект очень большой. Просто, чтобы дать вам представление: мы планируем 
извлекать порядка трех тысяч тонн серы в день. Так что проект действительно очень 
большой", – сказал проектный менеджер итальянской фирмы Андрэа Компанья.  

 На разработку проекта у итальянских специалистов есть время до 2014 года. Когда же в 
Заполярном филиале "Норильского никеля" выстроят и запустят оба цеха, появится 
возможность утилизировать не менее 95% диоксида серы из отходящих газов Медного завода 
и "Надежды". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Из-за обмеления рек продовольствие в Эвенкию доставят по воздуху  
Из-за обмеления рек Подкаменная и Нижняя Тунгуска продовольствие в Эвенкию 

доставят авиатранспортом, сообщила пресс-служба районной администрации.  
Продовольствие и, в частности, овощи будут доставлены в Туру авиацией с такой же 

торговой наценкой, как если бы их завезли речным флотом. Это обойдется краевому бюджету 
в 17 млн рублей, уточнили в администрации Эвенкийского района. «Доставка авиацией 
одного килограмма груза обходится в 95 рублей, с учетом субсидии стоимость провоза 
овощей будет 30 рублей за килограмм, продовольствия — 40 рублей», — рассказал и.о. 
главы администрации Эвенкии Иван Бахтин. 

Всего в Туру и поселки Илимпийской группы поселений будет доставлено около 300 тонн 
продовольствия, в основном это свежие овощи: картофель, капуста, морковь, свекла, лук, 
чеснок и др. 
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Всего грузовыми самолетами Ан-32 авиакомпании «КрасАвиа» предполагается 
совершить в Эвенкию более 40 рейсов. В течение сентября в район будут завозить, прежде 
всего, овощи, а затем до декабря завезут и остальные продукты первой необходимости. 

Newslab.ru 
 

5,5 млрд. руб. страна потратит на реконструкцию аэропортов Сибири 
Аэропорты Сибири до 2015 года получат на реконструкцию из федерального бюджета 

5,5 млрд. руб. Об этом сообщили федеральные СМИ со ссылкой на министра транспорта 
России Максима Соколова. 
  На эти средства предусмотрена реконструкция 8-ми аэропортов: Абакан, Новосибирск 
(Толмачево), Иркутск, Томск (Богашево), Братск, Горячинск, Улан-Удэ и Кызыл. 
  Министр подчеркнул, что необходимы средства и на реконструкцию аэропорта 
"Норильск", так как для жителей Таймыра воздушный транспорт является единственным 
видом транспорта. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Краевая полиция в YouTube 

На портале YouTube открылся канал ГУ МВД России по Красноярскому краю, сообщили 
в пресс-службе краевой полиции.  

 В эфире канала пользователи смогут увидеть разнообразное оперативное видео, 
сюжеты правоохранительной направленности, а также профилактические видеоролики. 

 "Наш канал создан, чтобы информировать общественность о деятельности полиции по 
обеспечению охраны общественного порядка и борьбе с преступностью. Зрители смогут 
увидеть работу полицейских, материалы готовятся с учетом интересов широкого круга 
аудитории. Мы рассчитываем, что новый видеоканал на столь популярном интернет-ресурсе 
будет способствовать установлению диалога с гражданами и СМИ, поможет полиции 
эффективнее проводить профилактические мероприятия", – отметила начальник пресс-
службы ГУ МВД по краю Ирина Мужецкая. 

 К началу работы нового канала подготовлено несколько записей оперативного видео, 
которые уже можно посмотреть и обсудить.  

 В ГУ МВД России по краю рассчитывают, что зрителями нового видеоканала станут не 
только представители СМИ, но и жители края. 

 Список роликов, выложенных на канале ГУ МВД по краю на видеохостинге YouTube, 
будет ежедневно пополняться. 

 Для удобства посетителей на главной странице сайта краевой полиции по адресу 
www.24.mvd.ru размещен баннер YouTube МВД, нажав на который можно перейти на 
полицейский видеоканал. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярский край идут первые заморозки 
В южные районы придут первые заморозки, пообещали 6 сентября в пресс-службе ГУ 

МЧС России по Красноярскому краю. 
Напомним, прогноз того, что в Красноярском крае ожидаются первые заморозки, 

появился еще в начале недели. Информацию подтвердили сегодня в краевом управлении 
МЧС России — с 7 по 9 сентября жителей земледельческой зоны центральных и южных 
районов края ожидают первые минусовые ночные температуры. Пока столбик термометров 
опустится несильно, всего до — 2°C. 

Такая же ситуация складывается и в соседних южных республиках Хакасия и Тува. Здесь 
заморозки ожидаются в те же дни и будут они чуть сильнее — до −3°C. 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Песков: В России играть с религией — все равно что курить на бензоколонке 

Пресс-секретарь президента Владимира Путина Дмитрий Песков "искренне возмущен" 
действиями панк-группы Pussy Riot и поддерживает позицию главы государства в этом 
вопросе. Он напомнил, что Путин не симпатизирует тому, чем занимались девушки. 

"Я абсолютно солидарен с моим президентом. Скорее всего, я отношу себя к той части 
общества, которая искренне возмущена и которая считает, что за это надо очень строго 
наказывать, дабы неповадно было", — заявил Песков в интервью телеканалу "Дождь". 

"В нашей стране играть с национальностями, играть с религией — все равно что курить 
на бензоколонке", — отметил Песков. 

Напомним, сегодня ранее Путин заявил, что принципиально не комментирует приговор 
суда участницам панк-группы Pussy Riot. Но напомнил, что пару лет назад в большом 
московском супермаркете одна из участниц этой группы повесила три чучела с надписью, что 
нужно освободить Москву от евреев, от гомосексуалистов и от гастарбайтеров — 
иностранных рабочих.   

"Мне кажется, что уже тогда власти должны были бы обратить на это внимание. После 
этого они устроили сеанс группового секса в публичном месте. Это, как говорится, их дело, 
люди вправе заниматься всем, чем хотят, если это не нарушает закон, но в публичном месте, 
мне кажется, что уже тогда следовало бы обратить на это внимание властей. Потом еще 
выложили (запись) в Интернет… Это, на мой взгляд, вопрос спорный и мог бы подлежать 
тоже какой-то правовой оценке", — сказал глава государства в интервью каналу Russia Today.   

"То, что они сделали в храме: они сначала в Елоховскую церковь пришли и там устроили 
шабаш, потом перебрались в другой храм и там устроили еще один шабаш", — добавил 
Путин.   

"Является ли оправданным приговор, является ли он обоснованным и является ли он 
адекватным содеянному, я сейчас не буду комментировать. Я думаю, что у этих девушек есть 
адвокаты, и они должны заниматься представлением их интересов в суде. Могут оспорить 
приговор в вышестоящей инстанции и добиваться его пересмотра. Но это их дело, это чисто 
юридический вопрос", — сказал он.    

"Понимаете, я просто стараюсь не касаться этого дела вообще. Я знаю о том, что там 
происходит, но я туда совершенно не влезаю", — подчеркнул президент. 

Росбалт 
 

Бумажные паспорта заменят электронными документами 
Как заявил вчера глава Минкомсвязи Николай Никифоров, через какое-то время 

россиянам придется расстаться с бумажными паспортами, заменив их на специальную карту 
с чипом. Она будет как основным удостоверением личности гражданина, так и платежным 
инструментом. Когда начнется процесс перехода на новые электронные паспорта, авторы 
проекта сказать затруднились. 

Минкомсвязь и Федеральная миграционная служба (ФМС) разрабатывают проект 
внедрения общегражданских паспортов нового поколения, сказал на пресс-конференции г-н 
Никифоров. 

По словам министра, новый документ будет представлять собой пластиковую карту с 
чипом, на котором будет записана вся информация о гражданине. Планируется, что с ее 
помощью можно будет также оплачивать различные услуги и т.д. При этом бумажные 
паспорта будут отменены. «Скорее всего Россия постепенно уйдет от бумажных паспортов», 
— сказал министр, отметив, что это сократит бюджетные расходы на выдачу бумажных 
паспортов. 

По словам г-на Никифорова, проект новых паспортов увязывается с проектом 
универсальной электронной карты (УЭК). Планируется, что УЭК будет содержать данные о 
гражданине, электронную подпись, банковское приложение и сможет служить для получения 
социальных и госуслуг, оплаты коммунальных платежей, для проезда в транспорте и других 
услуг. 
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По поручению правительства уже создана межведомственная рабочая группа по 
разработке нового документа, содержащего электронный носитель информации, 
удостоверяющий личность гражданина РФ на основе ID-карты, подтвердили в ФМС. При этом 
в ведомстве подчеркивают, что перед введением новой системы необходимо сформировать 
условия для эффективного использования нового документа. «То есть так называемую 
всеохватывающую телекоммуникационную структуру», — поясняют в ФМС. Сроки внедрения 
документов нового типа в ФМС не комментируют. В компании «Универсальная электронная 
карта» отказались от комментариев. 

РБК daily 
 

Недостроенную пенсионную систему назвали самой сложной будущей проблемой 
страны 

На конференции «Накопительное и добровольное пенсионное обеспечение 2012: новый 
период» экономисты, социологи и управляющие пенсионными накоплениями обсудили и 
осудили пенсионную стратегию-2030 Минтруда. У накоплений действительно может начаться 
новый период: стратегия-2030 предлагает увеличить доходы ПФР, с 2013 г. сократив 
накопительную часть взноса в пользу текущих расходов. Из-за этого стратегию пока не может 
утвердить правительство: против выступили Минфин, Минэкономразвития, первый вице-
премьер Игорь Шувалов. Документ Минтруда раскритиковали и бывшие высокопоставленные 
чиновники Герман Греф и Алексей Кудрин, по их мнению, отказ от обязательных накоплений 
будет иметь крайне негативные экономические, бюджетные, политические и социальные 
последствия. Решение правительство должно принять 15 сентября. 

НАПФ нашла в стратегии 10 слабых мест, от противоречивости до отсутствия анализа 
последствий и собственно стратегических целей, но главное, что предлагаемый Минтрудом 
переход к полностью распределительной системе изначально бесперспективен, подытожил 
президент НАПФ Константин Угрюмов. Когда число пенсионеров растет, а работников — 
снижается, то должен расти либо пенсионный взнос, либо трансферт из бюджета или будут 
уменьшаться пенсии. Из данных Минтруда следует, что соотношение пенсии к средней 
зарплате упадет к 2030 г. с 35 до 25% (при обнулении накопительной части взноса) и до 20% к 
2050 г., посчитал Евгений Якушев из НПФ «Европейский». При сохранении накопительной 
части взноса пенсия к 2030 г. составит чуть выше 30% зарплаты при условии инвестирования 
с доходностью 8,5% годовых. Стратегия пытается решить местечковые проблемы, а вопрос 
стоит о развитии всей экономики страны, заметила президент НПФ электроэнергетики Ирина 
Лисицына. Авторы стратегии не скрывают, что альтернатива отмене накоплений — 
финансирование расходов ПФР из бюджета в полном объеме, который Минфин намерен 
сократить. 

Чиновникам нужно изменить менталитет, считает Валентин Роик из НИИ труда: 
пенсионная система поддерживает иждивенчество. У общества с менталитетом тоже 
неважно, как и с представлениями о пенсионной системе, поделилась результатами 
соцопроса 18-45-летних Лариса Паутова из ФОМ: «Перемешано мифическое с 
рациональным». Опрос показал, что к идее отмены обязательных накоплений 37% относятся 
положительно, 18% — отрицательно (45% не определились), но в отмену люди вкладывают 
разные смыслы. Ее сторонники на вопрос «почему?» отвечали: «Люди должны быть 
свободны», говорит Паутова: «Это такие псевдолибералы, которые не любят подчиняться». В 
свою очередь, противники отмены мотивировали ответ тем, что люди по природе своей 
безответственны. Готовы копить на пенсию 27%, а в состоянии это делать — 13%, 
откладывая максимум 5000 руб. в месяц. «Такая реформа несет большой риск — 
отсроченный социальный всплеск», — считает Паутова. Авангард, который позволит 
изменить ситуацию в будущем, пока насчитывает 10% среди 18-30-летних: это молодежь, 
рассчитывающая на активный образ жизни в старости и понимающая, что нужно 
самостоятельно позаботиться о средствах. 

20 лет — столько, по мнению Лисицыной, понадобится, чтобы население научилось 
разбираться в финансах и привыкло к самостоятельным накоплениям. Период 
подтверждается опытом Швеции, пенсионная модель которой была скопирована Россией в 
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2002 г., рассказал президент ЦСР Михаил Дмитриев: «В 1990-х там шли бурные дебаты 
о пенсионном возрасте. Сейчас шведских пенсионеров интересует не индексация пенсий, а 
биржевые сводки». Вопрос пенсионного возраста вообще не стоит — он там гибкий и от 
времени выхода зависит размер пенсии: этот опыт тоже надо перенять, считает Дмитриев. 

Реформу начали не с того конца — надо исходить не из выплат, а из зарплат, говорит 
Лилия Овчарова из НИСП (см. врез). Причина пенсионных проблем — низкий уровень 
занятости и зарплат, согласен Роик: 30% работающих не участвуют в пенсионной системе, из 
участвующих постоянную работу имеют не более 50%, а позволяющий претендовать на 
приемлемую пенсию заработок — 25%. Но на подобную проблему — она же ресурс 
пенсионной системы — чиновники внимания не обращают, сетует он, между тем к 2020 г. 
серая занятость вырастет еще больше: «60% охваченных пенсионным страхованием — это 
вот конец стратегии». Экономическая платформа для пенсионного страхования разрушена, 
констатирует Роик: в среднесрочной перспективе это станет самым сложным социальным, 
экономическим и политическим вызовом для России. 

Vedomosti.ru  
 

В России стало меньше безработных 
Официально зарегистрированных безработных в России за август 2012г. стало меньше 

на 3,4%, или на 37 тыс. 603 человека, говорится в сообщении Министерства труда и 
социальной защиты (Минтруд) РФ. По состоянию на 26 июля 2012г. в России было 
официально зарегистрировано 1 млн 108 тыс. 174 безработных. К 29 августа 2012г. их число 
сократилось до 1 млн 70 тыс. 571. 

При этом безработных стало меньше в 78 регионах России. Максимальное снижение 
безработицы отмечено в Ненецком и Ямало-Ненецком автономных округах, республиках 
Марий Эл и Алтай, а также в Камчатском крае. 

Рост численности безработных граждан, зарегистрированных в органах службы 
занятости, отмечен в Башкортостане и Ингушетии, Курской и Липецкой областях, а также в 
Чукотском автономном округе. 

Общая численность работников, находившихся в простое по вине администрации, 
работавших неполное рабочее время, а также сотрудников, которым были предоставлены 
отпуска по соглашению сторон, снизилась за тот же месяц на 9,6 тыс. (на 7,4%) - до 120 тыс. 
026 человек.  

При этом число работников, находящихся в простое по вине администрации, составило 
22 709, число занятых неполное рабочее время – 93 022, а число работников, которым были 
предоставлены отпуска по соглашению сторон – 4295. 

Сегодня же стало известно, что уровень безработицы во Франции во II квартале 2012г. 
повысился до 10,2%, в I квартале он составлял 10%. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Экономика? Да ну ее в болото! Лидеры оппозиции говорят обо всем, кроме реальных 
проблем страны 

 Болотный «праздник непослушания» закончился, но коверные вновь и вновь призывают 
участников не расходиться. И люди откликаются. Кто по зову интеллигентствующего сердца, 
другие — из желания пощекотать нервы и модно потусить, а иные — потакая своему 
политическому тщеславию. 

Не один месяц прошмыгнул после «потрясших устои» митингов-гуляний, но внятной 
политической, а главное — экономической (вспомним про базис и надстройку) оппозиционной 
программы так и не появилось. Какие идеи вы, «новые властители дум», предложите людям 
осенью? Снова «Путин должен уйти»? А что еще он должен сделать за вас? Ответить на 
представленные ниже экономические вопросы? Боюсь, поленится. 

Как вы собираетесь менять экономику? Отказаться от экспорта нефти? Пустить в расход 
международные резервы? Проводить структурные реформы? А кто-нибудь из вас может 
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объяснить, что означает укоренившийся термин «структурные реформы»? И, кстати, 
«политическая воля»? 

А, развивать промышленность! 
А вам известно, что промышленность в экономике страны занимает всего 37%, сельское 

хозяйство — менее 5%, а почти 59% — сфера услуг? Нормальная такая постиндустриальная 
экономика, растерявшая, правда, былое промышленное превосходство. Так чего вы хотите? 
Стать второй после Китая мировой фабрикой? Не получится, издержки велики. Тачать товары 
инвестиционного спроса — станки, оборудование, специальную технику? Некому, кадров не 
осталось. Превратиться в мирового лидера в сфере ВПК? И тут нас опередили. Неужели нет 
ответа? 

«Россия готова к кризису хуже, чем в 2008 году!» 
Да нормально она готова, не беспокойтесь. Даже если цена на нефть упадет до $60 за 

баррель, у страны достаточно резервов (даже без Резервного фонда), чтобы выполнить 
основные социальные обязательства. Если власть не наделает ошибок (а она это умеет). 

Либералы — как генералы: готовятся к будущему кризису, как к прошлой войне. Между 
тем причины второй волны кризиса заключаются отнюдь не только в тупом печатании «пачек 
резаной бумаги», а в единовременном действии идеологического, экономического, 
технологического, нравственного и поколенческого факторов («Кризис власти — это власть 
кризиса», «МК» от 3 июля с. г.). Кто-нибудь пытался проанализировать эти предпосылки? А 
зачем, если более любы великие потрясения? 

Или другой лозунг некоторых «болотных» глашатаев — стране нужна приватизация! 
Якобы она послужит развитию конкуренции. Но, во-первых, конкуренция, как и инновационная 
экономика, — всего лишь способы обеспечения поступательного социально-экономического 
развития страны. Во-вторых, о какой конкуренции вы говорите, если контрольные пакеты 
акций приватизируемых госкомпаний останутся в собственности государства? И, в-третьих, 
оставьте лицемерие, так и скажите, что вашим кукловодам нужно пристроить «праведный» 
кэш. 

Не форма собственности, а неэффективный менеджмент — вот причина недостаточной, 
как вам кажется, прибыльности крупнейших российских госкомпаний. Если согласны — 
сделайте все, чтобы сменить Грефа, Сечина, Якунина, но не пересаживайте столь дорогой 
вам заокеанский образ мыслей на российскую экономическую почву. Отторгнет, как это 
произошло с «дикой» приватизацией по Чубайсу. Или вы хотите, чтобы впоследствии вашими 
фамилиями называли котов? 

«Вступление в ВТО погубит экономику России!» 
Но, господа-товарищи, ВТО — это только свод правил торгового движения. Не 

учитывающий, на какой машине вы передвигаетесь — на раздолбанном тарантасе или на 
представительской иномарке. Даже если вы поменяете прокладку между рулем и сидением, 
новый хозяин вмиг не превратит сырьевой рыдван в высокотехнологичный лимузин. 

Вступлению в ВТО больше всего противятся не работяги или крестьяне, а собственники 
немногих оставшихся промышленных предприятий, привыкшие изымать из своих активов 
монопольную противозаконную ренту. Именно они не хотят конкуренции с иностранцами, 
потому как придется ужиматься. Или вы всерьез полагаете, что наши «капитаны бизнеса», 
финансирующие антиВТОшную кампанию, вдруг озаботились чаяниями простого народа? 

                       «Стране необходимы инвестиции в человеческий капитал»! 
А что такое «человеческий капитал»? Образование и здравоохранение? Да, конечно. А 

куда подевались наука и культура? Или кто-то может представить себе просвещение и 
медицину без них? Как должны выглядеть пресловутые социальные инвестиции? В виде 
увеличения зарплат учителям и врачам? Но в Москве — оплоте протеста — средние 
зарплаты учителей составляют, по данным мэрии, около 55 тыс. рублей, а, к примеру, врачей 
«скорой помощи» — более 80 тысяч. 

Выходит, дело не в зарплатах. Во что же тогда инвестировать? В пластиковые окна в 
школах-вузах? Сделано. В электронные доски? Пожалуйста. В новые современные здания? И 
эта проблема решается. Тупичок. 

«Мы — за достойные пенсии!» 
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Пожилые должны их получать, кто же спорит. Неужели вы замахнулись на новую 
пенсионную реформу? Тогда расскажите нам, несведущим, в чем ее прелести. Но не кажется 
ли вам, что основная причина небольших пенсий — в наличии серого сектора, доля которого 
достигает половины экономики? Или уход от налогов как форма протеста против 
«преступного и коррумпированного политического режима» больше не является актуальным? 

Знайте, «образованные горожане»: если у вас большие «белые» зарплаты — значит, в 
большинстве случаев незаконные и полулегальные (те же офшорные) финансовые схемы 
используют ваши боссы. Замените на ваших иномарках слоган «Спасибо деду за Победу» на 
«Спасибо боссу за бабосы». 

Лыко в строку: зарплаты должны расти! 
А какие зарплаты — номинальные или реальные? Поясню: номинальные — те, что вам 

начисляют в бухгалтериях, реальные — скорректированные на инфляцию. Об инфляции в 
антиправительственных лозунгах нет ни слова, а ведь она — одна из причин роста тарифов 
ЖКХ, высоких процентных ставок по ипотеке или регулярной индексации тех же пенсий. 

«Коррупция — вот корень всех бед!» 
Победим коррупцию и заживем по-человечески! А как вы собираетесь с ней бороться? 

Посадками? Так это уже наказание, деяние еще доказать надо. Профилактикой? Будете по 
детским садикам ходить и рассказывать, какие плохие чиновники? Не переусердствуйте: 
абсолютное большинство бюрократов — молчаливые трудяги, не имеющие никакого 
отношения к распилу. Независимостью судебной системы? А как вы представляете пути ее 
достижения? Слежкой-прослушкой? 

Ах, да — контролем! Чиновники, депутаты, члены их семей должны подавать декларации 
о доходах, расходах и имуществе! 

Так уже подают — и что? Все оформляется на братьев-зятьев, край — на офшоры, до 
которых вы вряд ли докопаетесь. А вот самим быть кристально чистыми — это действительно 
необходимо. Чтобы потом не возникало вопросов, откуда у гламурной хозяйки московского 
«Твербуля» незадекларированные полтора миллиона евро. И не в банковской ячейке, а в 
домашнем сейфе. Сколько у «девушки» на счетах — думаю, она сама точно не знает. 

В стране до сих пор не создана станина антикоррупционного механизма — Федеральная 
служба по противодействию коррупции. Об этом институте, являющимся обычной 
антикоррупционной практикой во многих странах, никто у нас не вспоминает. Отговорка 
проста: мол, конкурс в новое суперведомство будет запредельный, честных-то не осталось. 
Ну-ну. Стало быть, у самих рыльце в пушку? Так по себе людей не судят. 

...У меня, как и у многих моих коллег-экономистов, ответы на эти и другие волнующие 
людей вопросы есть. Но нас никто не спрашивает. Мы «лидерам» протестного движения не 
нужны. А впрочем, внимания с их стороны нам и не надо. Пусть заткнут чем-нибудь другим 
экономический вакуум в своих полых головах. 

Не позитивные сдвиги в экономике нужны «протестным» трибунам и их хозяевам, а 
кровь, драки с ОМОНом и новые задержания наивно поверивших в них людей. Никто не 
говорит, что нынешняя власть — это хорошо. Речь о том, что те, кто сегодня рвется в дамки, 
— для России катастрофа. 

«Московский комсомолец» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32, 1998  ▼ 0, 26 

EUR 40, 6297 ▼ 0, 04 

 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


